
ISTITUTO COMPRENSIVO
 “MATTEI – DI VITTORIO”

ANNO SCOLASTICO 2022/2023 
COLLEGIO DEI DOCENTI UNITARIO 

VERBALE N°10

Il  giorno  29  giugno 2023 alle  ore 14:00 si è riunito, in  modalità online, il  Collegio dei  Docenti
presieduto dal Dirigente Scolastico Ing. Salvatore Longobardi per discutere il seguente O.d.G.:

1. Approvazione verbale della seduta precedente;
2. comunicazioni del Dirigente Scolastico;
3. intervento Ing. Suanno per chiusura Piano Miglioramento Continuo;
4. relazioni Funzioni Strumentali: eventuali brevi interventi;
5. monitoraggio Progetti a.s. 2022/2023;
6. progetto accoglienza scuola Infanzia e Primaria - avvio anno scolastico Scuola Secondaria:

delibera;
7. Piano Annuale Inclusione: approvazione;
8. progetto Aleimar per Educazione Civica alla Scuola Secondaria: presentazione;
9. prove parallele Scuola Secondaria: restituzione dati;
10. esiti Esami di Stato Scuola Secondaria I grado;
11. uscite didattiche/visite guidate mesi di settembre-ottobre 2023: eventuali proposte;
12. varie ed eventuali.

Sono presenti 245 docenti su 259, pertanto la seduta è valida.
Sono assenti i docenti: Omini, Pennelli, Martino, Bonfiglio, Masi,  Invernizzi,  Interdonato, Bossio,
Mezzapelle, Ottolina, Manganiello, Traina, D’Antonio, Ferrari.
..
Svolge le funzioni di segretario della seduta la collaboratrice del DS prof.ssa Vitale Amelia.

1. Approvazione verbale della seduta precedente
Il verbale, reso disponibile sul sito istituzionale nell’area docenti, viene approvato all’unanimità.

2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico
Corso sulla sicurezza - Il Dirigente Scolastico riferisce che a settembre si riprenderà la formazione
con i corsi relativi alla sicurezza sul lavoro di cui una prima parte di formazione generale sarà
disponibile on line (4 ore) in modalità asincrona e che avrà validità permanente, destinata a coloro
che non hanno mai fatto il percorso di formazione, ed una seconda parte di formazione specifica (8
ore)  che  sarà  invece destinata  a  coloro  che devono ancora  essere  formati  o  che  hanno la
formazione in scadenza e che potrà essere assolta anche on line ma in modalità sincrona. Altri
corsi  da  attivare  successivamente  saranno  quelli  di  formazione  e  aggiornamento  per  addetti
antincendio,  per i  quali si  procederà ad una verifica delle scadenze degli  attestati,  e per primo
soccorso.

Il primo Collegio dell’anno scolastico 2023-2024 si terrà lunedì 4 settembre alle ore 10:00 e seguirà
circolare di convocazione. Venerdì 1 settembre i docenti neoimmessi in ruolo, i docenti in servizio
per trasferimento, per assegnazione provvisoria o per utilizzazione dovranno recarsi presso gli
uffici di segreteria per la presa di servizio.

Saluti e ringraziamenti ai docenti pensionati - Scuola dell’Infanzia Antropoli Chiara, Bossio Rosetta,
Catena Rosanna  e  Ottolina Maria  Pia;  Scuola Primaria Cazzulani Gabriella,  Canducci Paola,
D’Apollo Angela e Omini Rachele; Scuola Secondaria Garbellotto Antonella. Il DS ringrazia per la
professionalità e l’impegno profuso in tutti gli anni dedicati ai nostri alunni ed alla nostra scuola.

Il  DS  informa  il  Collegio  di  aver convocato  ufficialmente la  Commissione Orario  della  Scuola
Primaria per poter giungere ad una conclusione condivisa. A causa di equivoci sorti all’interno dei
rapporti tra i componenti della commissione stessa, il DS, in qualità di garante di tutti i docenti,



aveva fatto richiesta di una proposta oraria che tenesse conto delle sue indicazioni e del lavoro di
tutti  i  componenti  della commissione. Ripercorre brevemente i  passi  del  lavoro fatto con l’ing.
Suanno, percorso che aveva lo scopo di poter arrivare ad utilizzare strumenti nuovi, più agili ed
efficaci  utili  ad una migliore  gestione di  tutte  le  attività  che si  svolgono nella  scuola  e,  nello
specifico, anche per meglio organizzare proprio l’orario della Scuola Primaria. Il DS precisa inoltre
che tutto  l’impegno profuso dall’ing.Suanno è  stato  a  costo  zero  per l’istituzione scolastica,  a
differenza di  quanto qualcuno ha asserito  in  mala  fede, e  come testimoniano gli  atti  presenti
all’Albo. 
In merito all’organizzazione oraria della primaria, una proposta è pervenuta ma come prodotto del
lavoro  di  due  docenti,  Letizia  ed  Abbate,  e  non  come  proposta  ufficiale  della  commissione.
Nell’incontro di ieri, mercoledì 28 giugno, non si è arrivati a formulare una proposta condivisa da
poter portare oggi all’attenzione del Collegio, pertanto domani si terrà un incontro ulteriore della
Commissione al fine di giungere ad una proposta di modello organizzativo definitivo che possa
essere  illustrata  al  prossimo Collegio di  settembre.  Se questo  non accadrà, il  DS provvederà
autonomamente  a  definire  un  modello  organizzativo  orario,  considerato  che  comunque  la
responsabilità  di  redigere  l’orario  scolastico  di  una  scuola  e  di  conseguenza  anche  l’orario
settimanale di servizio dei docenti spetta al DS.

3. Intervento Ing. Suanno per chiusura Piano Miglioramento Continuo
A causa di un impegno inderogabile l'ing. Suanno, scusandosi per l'assenza, ha inviato un breve
video di saluti di cui il DS sintetizza i contenuti, non riuscendo ad effettuare la condivisione con i
docenti per motivi tecnici.
  
4. Relazioni Funzioni Strumentali: eventuali brevi interventi
Le funzioni strumentali hanno fornito al DS una relazione sulle attività svolte. Le stesse sono state
pubblicate in Area Docenti. Il DS passa la parola agli insegnanti per un eventuale breve resoconto
delle attività svolte nel loro ambito di competenza e per una possibile panoramica delle iniziative
promosse, dei progetti realizzati, dei risultati ottenuti e delle eventuali difficoltà incontrate. Prende
la parola la docente Spinelli, referente del gruppo Intercultura insieme con la docente Fanelli, ed
evidenzia  con  soddisfazione  il  clima  di  collaborazione  che  ha  caratterizzato  quest’anno  lo
svolgimento delle attività del gruppo. In questi giorni si sta svolgendo la seconda parte del progetto
“Aree a rischio” con gli incontri estivi che hanno raccolto numerose adesioni tra gli alunni della
Scuola Primaria. Coglie l'occasione per ringraziare tutti i colleghi, e non solo quelli che fanno parte
della commissione, che hanno permesso che il lavoro si potesse svolgere appieno e con serenità
per il bene dei nostri alunni. La docente Fanelli si associa ai ringraziamenti e riferisce che anche
per la Scuola Secondaria è stato un anno proficuo con più di 500 ore e quattro corsi attivati per
l’alfabetizzazione, corsi che si stanno tenendo anche in questo periodo e proseguiranno ad agosto
ed inizi di settembre. Ricorda che quest’anno sono stati anche avviati percorsi di orientamento
rivolti  ai  genitori  di  lingua  urdu  ed  araba  che  hanno  riscosso  grande  successo  con  ampia
partecipazione soprattutto da parte delle mamme. Prende la parola la docente Giuliana, referente
per l’area dello svantaggio insieme con il docente Caria, e coglie l’occasione per ringraziare il DS e
tutti coloro che hanno collaborato durante l’anno scolastico.
Il DS si associa ai ringraziamenti.

5. Monitoraggio Progetti a.s. 2022/2023

Il DS ricorda che quest’anno sono stati attivati numerosi PON per la socialità rivolti sia alla Scuola
Primaria  sia  alla  Scuola  Secondaria  e  ringrazia  esperti  e  tutor  che  si  sono  messi  in  gioco
affrontando questa nuova sfida con entusiasmo. I feedback da parte di famiglie ed alunni sono stati
entusiastici  tanto  che  se  ci  saranno  nuove  proposte  ministeriali  sarà  lieto  di  accoglierle.  Le
collaboratrici del DS, Letizia e Vitale, relazionano brevemente riguardo la progettualità realizzata
nell'anno  scolastico  2022/2023,  dati  riportati  in  un  recente  incontro  di  restituzione  avuto  con
l’assessora D’Adamo proprio riguardo le attività progettuali inserite nel Piano del Diritto allo Studio.
Tutti  i  progetti  comunali  finanziati  e  gratuiti  sono stati  portati  a  termine ed hanno avuto  esito
positivo  nonostante  il  fatto  che  essendo  concentrati  tutti  nel  secondo  quadrimestre  abbia
presentato qualche criticità. Per la progettualità offerta a pagamento si deve osservare che a volte
il  taglio dato dallo specialista è risultato essere un po’ alto rispetto all’età dei bambini.  Positivi



anche gli esiti per la progettualità offerta alla Scuola dell'Infanzia con i laboratori di psicomotricità,
di  matematica  e  di  musica.  Si  informa  che   la  prossima  settimana  i  bambini  della  Scuola
dell’Infanzia  frequenteranno  i  laboratori  dell’Area  a  rischio  assieme  ai  bambini  della  Scuola
Primaria. Tutto questo, unitamente ai PON, ha offerto una grande opportunità a quelle famiglie che
non si possono permettere l’iscrizione ai centri estivi garantendo loro un ambiente sicuro e sereno
per i bambini ed offrendo una proposta formativa di qualità. La docente Vitale aggiunge che positivi
sono stati gli esiti anche per la progettualità offerta dal CeAF. Durante l’incontro con l’assessora
D’Adamo sono state evidenziate le criticità riguardo i progetti proposti da CAP acqua che hanno
disatteso quella che era stata l’offerta iniziale e che dal prossimo anno saranno sostituiti con una
progettualità equivalente; si è chiesto che per il prossimo anno la proposta delle uscite col CAI e le
visite  ai  musei  siano  rivolte  anche  alla  Scuola  Secondaria  e  che  venga  aggiornata  la
programmazione del cineforum.

La docente Calasso Orietta, avendo partecipato al Core team sulla progettualità con l’ing. Suanno,
evidenzia che il percorso è stato molto utile per garantire per il prossimo anno il monitoraggio e la
gestione dei  progetti,  e  ricorda a  tutti  che abbiamo questi  nuovi  strumenti  a  disposizione.  La
docente  Acampora  informa  il  Collegio  della  bella  esperienza  del  booktalk,  organizzato  in
collaborazione con la docente Salzano Anna Maria, attività molto apprezzata anche dall’assessora
D’Adamo.  Il  DS  ringrazia  tutti  coloro  che si  sono impegnati  affinché la  progettualità  proposta
potesse ottenere risultati tanto positivi.
 
6.  Progetto  accoglienza  scuola  Infanzia  e  Primaria  -  avvio  anno  scolastico  Scuola
Secondaria: delibera
 
Per la Scuola dell'Infanzia per i bambini già frequentanti:
• dal 5 al 20 settembre ingresso ore 08:00 - 09:00 ed uscita ore 12:45 - 13:00
• dal 21 settembre orario completo ingresso ore 08:00 - 09:00 ed uscita ore 15:45 - 16:00

nuovi inserimenti:
• prima settimana ingresso ore 08.45 - 09.00 uscita ore 10.45 - 11.00
• seconda settimana ingresso ore 08.00 - 09.00 uscita ore 12.45 - 13.00
• terza settimana ingresso ore 08.00 - 9.00 uscita ore 15.45 - 16.00

Per la Scuola Primaria:

TEMPO PIENO (Via Bizet e Via Togliatti) solo per le classi prime
• martedì 12 settembre ore 9:00 - 12:00
• da mercoledì 13 a martedì 19 settembre ore 08:30 - 12:30
• da mercoledì 20 a venerdì 22 settembre ore 08:30 - 14:30
• da lunedì 25 settembre si osserverà il regolare orario di funzionamento scolastico ore 08:30
- 16:30
TEMPO NORMALE (Via Milano) solo per le classi prime
• martedì 12 settembre ore 09:00 - 12:00
• da mercoledì 13 a venerdì 15 settembre ore 08:30 - 12:30 
• lunedì 18, mercoledì 20 e venerdì 22 settembre ore 08.30 - 12:30
• martedì 19 e giovedì 21 settembre ore 08:30 - 14:30
• da lunedì 25 settembre si osserverà il regolare orario di funzionamento scolastico. 

Si  ricorda che in  data giovedì 7  settembre alle ore 17:00 si terrà  la  consueta riunione con le
famiglie  della  Scuola  Primaria,  ciascuna  classe  nel  proprio  plesso  di  appartenenza.  Il  DS  si
sofferma sulla questione dell’orario delle lezioni in via Milano, orario che, risultando sfalsato di
mezz’ora rispetto a quello degli altri due plessi della Scuola Primaria, crea non poche difficoltà in
caso di necessità di copertura e porta ad un disallineamento tra la prestazione per mezz’ora dei
docenti e quanto rappresentato sul registro elettronico con la loro firma di presenza per un’ora
intera, circostanza che si potrebbe tradurre in un falso in atto pubblico, visto che non è prevista la
possibilità sul registro di firmare le mezz’ore. La soluzione a questa anomalia, per il prossimo anno
scolastico, consiste nello spostare la mezz’ora da farsi in orario sul lunedì o mercoledì. In data



odierna si porterà questa proposta in Consiglio di Istituto al quale sarà anche riferito che i genitori
delle classi quarte e quinte di via Milano hanno mostrato preferenza per una sola giornata lunga
con servizio mensa a pagamento e le due ore di educazione motoria nel pomeriggio.

Per la Scuola Secondaria non è previsto un particolare progetto di accoglienza ma solo l'ingresso
delle classi seconde e terze martedì 12 settembre alle ore 8.50 e per le classi  prime alle ore 09:00
con uscita alle ore 12:50 per tutti. Dal 13 settembre tutte le classi faranno orario dalle ore 07:55
alle ore 13:45 fino all'avvio del servizio mensa per le classi a tempo prolungato che permetterà il
regolare funzionamento dei due tempi scuola. In ogni caso sarà possibile attivare i tempi scuola
regolari solo se l’organico docenti potrà garantirlo. 
Il Collegio approva all’unanimità la proposta. DELIBERA N. 29

7. Piano Annuale Inclusione: approvazione
I docenti Caria e Giuliana presentano brevemente le linee guida del Piano Annuale Inclusione al
Collegio e fanno osservare che anche per il prossimo anno il numero degli alunni con disabilità
sarà abbastanza elevato. La novità di quest’anno è stata l’adesione alla piattaforma COSMI che ha
raccolto pareri positivi tra i docenti e che molto probabilmente a partire dall’anno scolastico 2024-
2025 sarà estesa anche ai casi di alunni con DSA per i quali si redige il PDP. La docente Giuliana
riferisce che in questi ultimi mesi sono pervenute undici nuove certificazioni per le quali sono stati
redatti altrettanti PEI provvisori che a settembre prevederanno i rispettivi GLO ed i PEI definitivi.
Per quanto riguarda le ore di educativa non siamo certi che per il prossimo anno scolastico saremo
destinatari dello stesso numero di ore. Il DS ricorda che nel mese di settembre scorso il comune
aveva destinato un pacchetto orario che era stato poi incrementato di circa 70 ore. Per il prossimo
anno questo incremento potrebbe essere non confermato visto che il  governo ad oggi non ha
stanziato ancora quei fondi che erano arrivati alle scuole in un secondo momento.
ll DS comunica inoltre che il Comune ha chiesto di conoscere il numero degli alunni con disabilità
per ciascuna classe del nostro Istituto alla data del 30 maggio 2023 al fine di definire le quote per il
facile consumo spettanti a ciascuna classe, dato che purtroppo potrebbe non essere preciso visti
gli arrivi di nuove certificazioni anche oltre quella data. Prende la parola la docente Marino che ha
osservato che l’uso della piattaforma COSMI, a suo parere, non ha favorito il dialogo tra i soggetti
coinvolti nella compilazione, in particolare tra docenti e specialisti, cosa che si aspettava potesse
accadere. Il DS chiarisce che la compilazione in piattaforma è attualmente obbligatoria solo per gli
specialisti afferenti all’ASL Milano Ovest ma che l’intenzione dell’Ufficio Scolastico è di estenderla
a tutti. Noi possiamo solo continuare con l’invito agli specialisti tramite convocazione ufficiale. La
dott.ssa Guerra dell’UONPIA,  con 150 pazienti,  si  è un po’  risentita per come sono gestite le
convocazioni  rammaricandosi  di  non  riuscire  a  partecipare  chiedendo  allo  stesso  tempo  di
proporre nuove soluzioni.  Si  è pensato allora di  proporre  loro  di  trovare  una settimana in cui
sarebbero disponibili, una ad ottobre ed una a maggio in cui poterci inserire. La docente Marino
crede che le nostre limitazioni, come ad esempio il GLO in presenza e non on line oppure la fascia
oraria entro le 18:30, possano aver creato difficoltà agli specialisti.
Il Collegio approva il PAI.

8. Progetto Aleimar per Educazione Civica alla Scuola Secondaria: presentazione
La docente Fanelli  presenta il  progetto proposto da Aleimar che si  inserisce perfettamente nel
curricolo di Istituto per l’Educazione Civica destinato alle classi seconde della Scuola Secondaria.
Il  progetto si svilupperà in parte nel primo quadrimestre ed in parte nel secondo con attività di
sensibilizzazione  ambientale  (alimentazione  sostenibile  ed  utilizzo  consapevole  della  risorsa
acqua), attività esperienziali (ortocoltura ed analisi delle acque) ed uno scambio interculturale con
gemellaggio con una città africana dove Aleimar opera sul campo, il tutto per un totale di 16 ore.

9. Prove parallele Scuola Secondaria: restituzione dati
Le prove parallele sono strumenti utilizzati per valutare le competenze degli studenti in determinate
materie o ambiti disciplinari e nello specifico in italiano, matematica e lingua inglese. 
Il DS passa la parola alla referente della valutazione Chiara Leo. Con quest’anno scolastico si è
concluso il  primo triennio di somministrazione delle prove comuni per classi parallele. Le prove
hanno riguardato le discipline Italiano, Matematica e Inglese. Il progetto ha permesso di affiancare
i  risultati  agli  esiti  Invalsi,  per  avere  così  un  quadro  più  completo  delle  criticità  relative  agli



apprendimenti. Sono stati analizzati i risultati dell’anno scolastico in corso, relativamente alle classi
prime, seconde e terze. L’analisi più interessante ha avuto come oggetto l’andamento triennale
delle classi prime e biennale delle classi  seconde: è emerso un calo netto e progressivo nella
disciplina Italiano, mentre si è verificato un miglioramento nelle discipline Inglese e Matematica.
Sono stati, inoltre, rendicontati i risultati triennali per ciascuno dei nove corsi. Il report verrà inviato
ai Coordinatori di Dipartimento di Italiano, Matematica, Inglese. Sarebbe opportuno condividere
tale report con i colleghi in occasione delle riunioni di Dipartimento all’inizio del prossimo anno
scolastico 2023/2024.

10. Esiti Esami di Stato Scuola Secondaria I grado
Il DS comunica brevemente i dati relativi agli esiti degli Esami di Stato conclusi in data odierna con
la  riunione Plenaria  conclusiva.  Tutti  i  179 candidati  hanno superato  l’Esame di  Stato con le
seguenti  valutazioni:  8 candidati con valutazione 10/10, 32 candidati  con valutazione 9/10, 37
candidati con valutazione 8/10, 55 candidati con valutazione 7/10 e 47 candidati con valutazione
6/10. Nessuna sottocommissione ha proposto la valutazione di 10/10 con lode. Il DS ringrazia tutti i
docenti coinvolti nelle attività delle sottocommissioni per la professionalità con cui si sono svolte
tutte le fasi degli Esami di Stato. La docente Marino chiede se l’organizzazione dei corsi di Italiano
L2 hanno contribuito al buon esito degli Esami di Stato. La docente Vitale riferisce che proprio
grazie ai corsi di alfabetizzazione e di potenziamento linguistico e matematico, preparatori agli
Esami di Stato, si è riusciti  a fornire agli alunni quelle conoscenze necessarie per sostenere e
superare in maniera dignitosa l’Esame stesso, prova che gli alunni hanno vissuto con emozione e
portato a buon fine con soddisfazione. La docente Spinelli condivide quanto detto dalla docente
Vitale e ringrazia Aleimar con cui collaboriamo da tempo. Anticipa al Collegio che per il prossimo
anno si propone di inserire in ogni classe della Scuola Primaria che accoglie alunni neo-arrivati di
lingua straniera un operatore di Aleimar che affianchi i docenti, come già fatto nel mese di maggio
con risultati assai positivi. La docente Letizia precisa che la proposta è scaturita dalle osservazioni
dei colleghi che vedevano i bambini stranieri neo-arrivati uscire dalla classe per seguire i corsi di
prima alfabetizzazione perdendo così il  contatto con i compagni. Da qui l’idea di affiancare un
esperto di Aleimar che facilitasse la comunicazione senza ostacolare il  necessario inserimento
nella classe.

11. Uscite didattiche/visite guidate mesi di settembre-ottobre 2023: eventuali proposte
Si propongono le seguenti uscite:

● 3A  Secondaria:  Manello  propone  uscita  ad  ottobre  al  planetario  di  Milano  con  mezzi
pubblici;

● classi quarte via Bizet: Vareschi propone giornata a Mantova con navigazione del Mincio
entro ottobre- necessario autobus privato;

● classi prime via Bizet: Panetta propone uscita alla fattoria didattica della società agricola
Oriolo a Melzo ad ottobre con autobus privato, a cui seguirà una seconda uscita a maggio
per attività laboratoriali.

La docente Indovina chiede delucidazioni riguardo la partecipazione alla proposta laboratoriale del
centro  commerciale  “Carosello”  di  Carugate.  Letizia  riferisce  che  occorre  far  pervenire  le
candidature a lei per la Scuola Primaria ed alla docente Vitale per la Secondaria il tutto entro il 1
settembre. 

12. Varie ed eventuali
Per coloro che fossero interessati,  è giunta la proposta di formazione tenuta dal dott.Forno. Si
invita a segnalare al più presto l’intenzione a parteciparvi.

Il  DS ricorda che questo è stato un anno molto impegnativo, anche a causa dei PON che del
PNRR, e per questo ringrazia tutti coloro che si sono prodigati affinché questi  progetti si potessero
realizzare e questo anno scolastico avesse esito positivo. Attualmente si sta ancora lavorando su
questi fronti e per questo ringrazia tutti coloro ancora impegnati, in particolare le due collaboratrici
Letizia e Vitale. Coglie l’occasione quindi per augurare a tutti i docenti buone e meritate vacanze.

Conclusa la trattazione dei punti all’O.d.G. la seduta è tolta alle ore 16:00.



ll Segretario                                                                                                  Il Dirigente Scolastico 


